

О.А. Куличева, Л.И. Сергазиева. СОСТОЯНИЕ И НАПРАВЛЕНИЯ РЕАЛИЗАЦИИ РЕГИОНАЛЬНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ В АСТРАХАНСКОЙ ОБЛАСТИ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 1(43). С. 77-81.

Автор (ы) О.А. Куличева, Л.И. Сергазиева.

Author(s) O.A. Kulicheva, L.I. Sergazieva.

Индекс УДК 332.1

Название статьи: СОСТОЯНИЕ И НАПРАВЛЕНИЯ РЕАЛИЗАЦИИ РЕГИОНАЛЬНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ В АСТРАХАНСКОЙ ОБЛАСТИ

Title of the article: STATE AND DIRECTIONS OF IMPLEMENTATION OF THE REGIONAL STATE POLICY IN THE FIELD OF DIGITAL TRANSFORMATION IN THE ASTRAKHAN REGION

Ключевые слова: цифровизация; цифровая трансформация; цифровая экономика; региональное развитие; региональная государственная политика; Астраханская область.

Keywords: digitalization; digital transformation; digital economy; regional development; regional state policy; Astrakhan region.

Аннотация: Процесс реализации государственной политики в сфере цифровой трансформации в регионах Российской Федерации рассматривается на примере Астраханской области. Авторами обосновывается необходимость активного участия региональных властей в процессе цифровизации региона.

В статье изучен опыт цифровизации Астраханской области, детально рассмотрены региональные проекты в сфере развития цифровой экономики. Опыт Астраханской области показывает, что процесс цифровизации в регионах проходит достаточно активно. Это связано с необходимостью расширять цифровое пространство, создавать инфраструктуру и добиваться конкурентоспособности региона с целью привлечения инвесторов.

Авторами сделан вывод, что социально-экономическое развитие региона во многом зависит от уровня его цифровизации. Именно цифровизация является драйвером развития региональной экономики, повышения качества жизни в регионах России. Неравномерность территориального развития субъектов Российской Федерации, доступность интернет-пространства, а также длительность сроков согласования по внедрению цифровых технологий серьезно тормозят цифровую трансформацию в регионах.

Annotation: The process of implementing the state policy in the field of digital transformation in the regions of the Russian Federation is considered on the example of the Astrakhan region. The authors substantiate the need for active participation of regional authorities in the process of digitalization of the region.

The article examines the experience of digitalization of the Astrakhan region, examines in detail regional projects in the field of digital economy development. The experience of the Astrakhan region shows that the process of digitalization in the regions is quite active. This is due to the need to expand the digital space, create infrastructure and achieve the competitiveness of the region in order to attract investors.

The authors conclude that the socio-economic development of the region largely depends on the level of its digitalization. It is digitalization that is driving the development of the regional economy and improving the quality of life in the regions of Russia. The uneven territorial development of the subjects of the Russian Federation, the availability of the Internet space, as well as the length of the approval period for the introduction of digital technologies seriously hinder the digital transformation in the regions.

Контактные данные авторов: **КУЛИЧЕВА Ольга Анатольевна** – кандидат экономических наук, доцент кафедры гуманитарных, экономических и управленческих дисциплин. Астраханский филиал Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации. Россия. Астрахань. E-mail: o.a.kulicheva@mail.ru.

**СЕРГАЗИЕВА Лилия Ильдаровна** – студент. Финансовый университет при Правительстве Российской Федерации. Россия. Москва. E-mail: lsergazieva@bk.ru.

Contact details of the authors: **KULICHEVA, Olga Anatolyevna** – Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of Humanities, Economic and Management Disciplines. Astrakhan branch of the Russian Academy of National Economy and Public Administration under the President of the Russian Federation. Russia. Astrakhan. E-mail: o.a.kulicheva@mail.ru.

***SERGAZIEVA, Liliya Ildarovna*** – Student. *Financial University under the Government of the Russian Federation. Russia. Moscow. E-mail: lsergazieva@bk.ru.*

Страницы. 77-81.